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理事　梅津ヤヨイ
　〃　 木村きぬゑ
　〃　 大島由美子

ＳＡＡ　梅津ヤヨイ

CELEBRATE ROTARY
ロータリーを祝おう

◆点　　鐘　　12：30

◆体　　操　　自律神経強化体操

◆Ｒ．Ｓ．　　別府中央R.C.の歌

◆唱　　歌　　たき火

◆Ｂ.Ｇ .Ｍ　　「オーケストラで綴る

日本の愛唱歌」より

埴生の宿

早春賦

荒城の月　　　他

◆ゲ ス ト　　有村特幸氏（別府税務署署長）

張　　敏君（米山奨学生）

◆ビジター　　伊藤　秀憲（別府東）

右田　修平（　〃　）

会長の時間 会長　森　　宗明

　本日の卓話は、別府税務署長の有村特幸様をお

迎えしています。先日、岩尾先生と別府税務署に

卓話のお願いに伺ったのですが、残念な事に、本

日岩尾先生はご病気で休会されています。来週週

報が出来たらお持ちしようと思っています。

　先日別府商工会議所で伺った話で、別府市内の

ほぼ７割の企業が赤字で、つまりは税金を払えて

いないと言う事なのでしょうか、本日はそんなお

話も聞けるのかなと思っています。

　ご経歴を拝見していまして、何年か前の映画で

一躍有名になったマルサでいらっしゃった時期が

おありのようです。

　私正直一筋、決して悪いことはしていないつも

りですが、ちょっと怖いのは私だけでしょうか。

　ロータリアンは決して脱税などいたしません。

なぜなら、納税は職業奉仕の一つでありますから。

◆出席報告　　　　　　　委員長　衛藤　秀子
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幹事報告 幹事　上妻　　浩

　－ 世 界 理 解 月 間 －

１．本日の卓話

『確定申告について』

別府税務署　署長　有
ありむら

村　特
とくゆき

幸氏

２．本日のゲスト

 有
ありむら

村　特
とくゆき

幸氏　（別府税務署　署長）

　　張
チョー

　　　敏
ビン

君　（米山奨学生）

３．第８回定例理事・役員会

（Ｈ17．２．１（火）13：40～

於：トキハ別府店例会場　７名）

報告事項

　○工藤ガバナー事務所より

　・インドネシア・スマトラ島沖地震義援金に

ついて

　地区からＤＤＦを利用して５万ドルを寄

付。＊事前の打診も無く疑問点が残る

　　　※ＤＤＦ→地区財団活動資金

（District Designated Fund）

　○別府市内４ＲＣ会長・幹事会報告

　　・合同事務局運営について ─ 合同事務局費

の後期負担金額の見直しの件。

審議事項

　１）工藤ガバナー事務所より「ロータリー 100

周年記念例会」開催のお願い

　　・２月23日を含む１週間に「ロータリー

100周年記念例会」を開催していただきた

い。（※２月23日「ロータリー創立記念日」）

 【別府中央ＲＣ例会予定】

　２月22日（火）「会員卓話」小川雅代会

員→「３月８日（火）に移動」

＊２月22日（火）の例会は、100周年に因

んだ行事か卓話を考える。

　２）岩尾昭治会員　病気入院の為、２月１日か

らの出席免除の件。　＊承認

　３）２月・３月例会予定の確認

　２月１日「 想い出 」中島澄人会員

　　　８日「確定申告について」

　　　　　　別府税務署 署長有村特幸氏

　　　15日「会員卓話」大島由美子会員

　　　　　※トキハ別府店休館の為 例会場変更

　　　　　　12：30～竹の井ホテル

　　　22日「ロータリー創立100周年に因んで」

　３月１日「会員卓話」木村きぬゑ会員

　　　８日「会員卓話」小川雅代会員

　　　15日「会員卓話」吉冨今男会員

　　　22日「会員卓話」津末美代子会員

　　　29日「創立16周年記念例会」

４．お祝い

 会員誕生日　　村津　忠久さん（２月10日）

５．例会変更のお知らせ

くにさきＲＣ ２ 月16日（ 水 ） の 例 会 は、 修

正鬼会甘酒接待の為　２月15日

（火）18：00～岩戸寺に日時・場

所変更

大分中央ＲＣ ２月16日（水）の例会は、定款

第５条第１節に基づき休会

佐伯ＲＣ ２月16日（水）の例会は、創立

記念例会の為　同日18：30～ホ

テル金水苑に時間変更

大分東ＲＣ ２月17日（木）の例会は、夜の

例会の為　同日18：30～丸福に

時間・場所変更

６．次週の予定

 「会員卓話」　　大島由美子会員

　※当日はトキハ別府店休館の為、場所を変更

し12：30～竹の井ホテルに於いて開催致

します。お間違えのない様ご注意下さい。

７．本日の回覧

　　①2005～2006年度版「全日本ロータリーク

ラブ会員名簿」・「ロータリー手帳」

　　　希望購入

　　②「トキハ別府店休館の為 例会場所変更」

　　　（２月15日例会）　出欠席

　　　※12：30～於：竹の井ホテル

　　　　（人数確認のため）

　　③中津中央ＲＣ、佐伯ＲＣ　週報

８．本日の配布

①週報761号

②「地区の曙 第２信」　前岡志郎ＰＧより

③「ロータリーとは」

　　鳴海淳郎Ｒ情報委員長　

スマイルボックス 委員長　薬真寺章三

○森会長

　今朝４時に仕事を終えて５時に寝て８時に出

社しました。それでも卓話中居眠りしない事を

約束します。有村様よろしくお願いします。

○平野会員

　有村署長さん、今日はようこそ。どうか税金
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が安くなるお話を。又、東ＲＣの右田さん、伊

藤さんようこそ。

○上妻会員

　先週は取締役会と重なったためやむを得ず欠

席しました。２回分スマイルします。

○河村会員

　有村署長さんは大変気さくでひらけた方で

す。いつも税理士会ではお世話になっています。

本日は卓話、よろしくお願い致します。

○衛藤会員

　会員コラムっていつ決まったんですか。今日

が私のお当番だそうで、今あわてて提出しまし

た。この年寄りをいじめないで…

○木村会員

　有村特幸署長いらっしゃいませ。税務署と聞

いたら胸がドキドキしますが、先生のお名前は

特別に幸の多い人という名前なのでなんとなく

うれしくなりました。私も先生の名前にあやか

りたいと思います。

○村津会員

　本日のゲスト有村署長さんに敬意を表して、

歓迎のスマイルを致します。

○吉冨会員

　有村別府税務署長様の卓話、興味深く拝聴し

たいと思います。

○大島会員

　皆様お久しぶりです。去年から今年にかけ風

邪もひかないと思っていたら、５日からすごい

熱が出て死にそうでした。でも、生きていられ

たのでスマイルします。

○薬真寺会員

　本日の卓話は「確定申告について」です。勉

強したいと思います。講師の有村さん、宜しく

お願い致します

卓　話

確 定 申 告 に つ い て

別府税務署署長　有村　特幸 氏

はじめに

　皆様こんにちは。

　ただいまご紹介いただ

きました別府税務署長の

有村でございます。

　昨年の７月の都城税務

署から着任しました。

　別府税務署は、昭和61年から62年にかけて１

年間勤務いたしておりました。

　今回、別府中央ロータリークラブの皆様方にお

話ができる機会を設けていただきました、岩尾先

生をはじめ旧知の方もたくさんおられ再会を楽し

みに参りました。

　本日は、税金の話になりますが、何分にも税に

関する話は、堅くあまり面白いものでもございま

せんが、何か一つでも参考になることがあればよ

ろしいのですが、よろしくお願いいたします。

　さて、国民の三大義務のひとつに「納税の義務」

の義務がございます。

　皆様方が納められました税金によりまして、国

家の財政が維持され、国政が運営されているわけ

ですが、現在、その国家財政が非常に厳しい状況

になっております。

　昨年12月、平成17年度の一般会計予算、82兆

1829億円が内示されました。これに対する歳入

は、景気回復を前提をとして、44兆円の税収が

見込まれております。

　また、その前の平成16年度の一般歳出は82兆

1000億円で、これに対する税収は41兆円と、税

収不足は明らかで、差額は借金として公債発行に

より予算が形成されております。

　このようにし、国の借金である公債発行累積残

高は、16年度末において約483兆円が見込まれて

おります。

　皆さん、483兆円というお金はとれくらいか検

討がきますか？

　仮に、１万円札として積み上げた場合の高さは

4830kmになり、高さ3776mの富士山の1300倍、

8848mのエベレストの500倍になります。積み

上げた１万円札を横に寝かすと北海道の根室から

奄美大島までの路線距離（3548km）の約1.4倍

にもなります。

　なかなか実感が湧きませんが、単純に、国民一

人当たりの借金に置き換えてみますと、赤ちゃん

からお年寄りまでそれぞれ、一人当たり378万円

の借金を背負っていることになります。

　日本の平均的家庭の可処分所得は約540万円で

すから、家族単位でみますと、いかに大変な借金

をしているかご理解いただけますでしょう。

　国の借金の返済は皆様方の税金で返すことにな

りますが、現在の税収は、バブル期直前の、昭和

61年当時とほぼ同じでございます。

　お手元の資料２「一般会計における歳入歳出の
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税額の確定に当たり、申告書は職員が作成してい

たようです。

　財政確保とは申せ、税務職員の態度も悪かった

かも知れませんが、あまり好感が持たれない税務

署の時代だったのでしょうか。

　現代は、先ほど、自主申告納税制度について申

し上げましたように、申告書は納税者ご自身によ

りまして作成していただき、税金の納付あるいは

還付金の受取手続きをお願いしております。

　そのため当、別府税務署では、申告書を自分

自身で作成していただくための会場といたしまし

て、２月１日「ＮＴＴ別府ビル５階」に確定申告

センターを開設し、申告書作成の助言等を行って

おります。

　皆様方におかれましても、機会がございました

ら確定申告センターを覗かれ期限内申告と納付に

つきましてＰＲ方よろしくお願いいたします。

　限られた時間を少しでも有効に使用するため、

皆様の、お手元に

資料１　主な税金の申告書提出期限及び納付期限

資料２　一般会計における歳入歳出の推移

　冊子「暮らしの税情報」をお配りいたしており

ます。何かの参考にお使いください。

　本日は、皆様方の貴重な時間をつたない話にい

ただきまして、まことにありがとうございました。

　今後とも税務行政に

ご協力のほどお願い申

し上げます。

推移」をご覧いただきますとお分かりいただける

でしょうが、当時の税収と歳出の開差は約11兆

円で、その後毎年開差が広がり、17年度末には

国と地方を合計した、長期累積債務残高は774兆

円に膨らむのではないかと言われております。

　変な借金を未来まで引き継ぐことになるわけで

すが、返済資金となる一般会計予算に占める平成

16年度の主な税収の割合は、サラリーマンの皆

様方が納められる源泉所得税も所得税に含め、所

得税の税収は約13兆7780億円で、租税及び印紙

収入41兆7470億円の33％を占め税目税収の１番

です。

　ちなみに２番目は消費税の９兆5630億円、３

番目に法人税の９兆4070億円と続いております。

確定申告

　国家予算に対する税収が不足している状況の

中、平成16年分の所得税の確定申告書の受付が、

全国524の税務署におきまして２月16日から始

まります。

　所得税の還付申告や個人事業者の消費税につき

ましては１月４日から、贈与税につきましては２

月１日から既に申告書の受付が始まっております。

　日本の税法では、所得金額や税額は税務署で決

めるものではなく、納税者自らが納税額等を申告

し、その申告した税額を自主的に納付することを

前提とした「自主申告納税制度」が、昭和22年

に採用され現在に至っております。

　申告納税制度がスタートした昭和22年分の所得

税の基礎控除額は4800円で、今年の申告となる、

平成16年分所得税の基礎控除38万円の約79の１で

す。第二次大戦後のインフレ、あるいは日本の経

済の高度成長を反映した数字になっております。

　かつて税収の確保に追われた時代の、納税相談

会場は、税務職員と納税者との間に緊張感が漂い

　節分寒波に見舞われ震え上がりましたが、よう

やく峠を越え、梅の便りもちらほら。

　梅一輪、一輪ほどの温かさ、春の到来が待たれ

ます。

　節分と云えば、２月にも色々と行事があります

が、今日は丁度２月８日「針供養」の日です（関

西では12月８日）。今の若い人には、「針供養」

など知らない、と云われるかも知れませんが…。

この言葉もそのうち死語になるのでしょうか、さ

会員コラム 衛藤　秀子

びしいですね。

　針供養の様に、ものを労り感謝すると云う良い

風習は残してほしいですね。今のようなコンピュ

ーター社会では培われません。

　その意味で毎年「針供養」のお祭をなさる溝部

学園の相良理事長先生の教えには、尊敬の念を抱

かずにはいられません。

　では最後に駄作を一句。

　なつかしき　母の指貫　針供養


